
COMUNE DI CESENA 
____________________ 

  
     ASSESSORATO AI QUARTIERI 

 

QUARTIERE n. 5  "OLTRE SAVIO” 

 
VERBALE N. 07  - ANNO 2019 

 
 Il giorno 29 OTTOBRE 2019, alle ore 20,45 presso la SALA di 
Quartiere, PIAZZA ANNA MAGNANI, 143 si è riunito, a seguito di avviso 

scritto, spedito in tempo utile ai consiglieri, in 2^ convocazione il 
 

CONSIGLIO DI QUARTIERE 

 
Presiede e verbalizza il Sig. Rossi Gianfranco – Presidente di quartiere; 
 
Dall'appello nominale risultano presenti i Sig.: 
 
   Presenti       Cognome e nome dei consiglieri          Presenti        Cognome e nome dei consiglieri 

AG AMADORI MARCO A CECCARELLI LUCA 

P BARDUZZI ELISA A DI STEFANO RICCARDO 

AG BOLONGARO DONATELLA A GALLO ANTONIA LEONARDA 

P BRAVACCINI GIOVANNI P ROSSI GIANFRANCO 

P CASAMENTI ALEX P SANTI VLADIMIRO 

 
Constatata la legalità della riunione, in quanto presenti n. 05  Consiglieri sui 
13 assegnati al Consiglio e sui 10 deliberati dal Consiglio comunale, il 
Presidente, dichiara aperta la seduta. 

 

 



 
 
Ordine del Giorno: 
1) Approvazione verbale seduta precedente. 
2) Comunicazioni del Presidente. 
3) LLPP: aggiornamenti - incontro con Ass. C. Castorri del 23 settembre 2019. 
4) Progetto carta bianca 2017 “area sgambamento cani al Parco Ippodromo”. Progetti  
      illuminazione aree verdi Parco Amato e Via Ventimiglia. Aggiornamenti. 
5) Richieste dei cittadini e del Quartiere. Risposte Amm. Comunale. Ordinanze 
6) Attività e collaborazioni da programmare. 
7) Assemblea con il cittadini da mettere in calendario (Via Modigliana). 
8) Utilizzo sale del Quartiere. 
9) Buoni ghiaia. Informazioni Consorzio utenti per manutenzione stradale Via Castellana, Via   
       Massa, Via Monte alla Massa, Via Purgatorio. 
10) Varie ed eventuali. 
^^^^^^^^^^^ 

Sono presenti: il Vice Sindaco e Assessore LLPP C. Castorri e molti cittadini. 
Vengono anticipati i punti 3, 4, 5, 7 dell’odg. 
 
Per quanto riguarda il tema Lavori Pubblici sul territorio, l’Assessore comunica che verranno 
privilegiate le manutenzioni diffuse (verde, strade e fogne, piccoli interventi di edilizia pubblica) di 
cui si sente un gran bisogno. Contestualmente slittano ai bilanci successivi (anni 2020 e 2021) le 
opere scelte e votate dai cittadini attraverso “Carta Bianca 2018”, strumento che non verrà 
riproposto nella formula precedente. Lo stesso Assessore conferma che comunque è giusto e 
rispettoso nei confronti dei cittadini, mantenere quegli interventi che sono stati frutto di una loro 
grande partecipazione. 
Il Consiglio di quartiere chiede all’Assessore di informare il Quartiere su quali interventi di “Carta 
Bianca 2018”  saranno finanziati nel 2020 (1 milione) e quali nel 2021 (1 milione), in modo da dare 
risposte corrette ai cittadini. 
 
TERZO PUNTO - LLPP: aggiornamenti. 
03.01.01) N. 13 Progetti del Quartiere Oltresavio per “Carta Bianca 2018 sul Bilancio 2019”. 
1. Villarco: Primo stralcio ampliamento spogliatoi Campo Sportivo "Borgonuovo". 

29.10.2019 - E’ presente il Sig. Baiardi, Presidente della Società Sportiva, che interviene per 
sollecitare l’intervento. L’Assessore verificherà se sarà possibile effettuare “tutto l’intervento” 
(primo e secondo stralcio) mettendolo a bilancio nel 2020. 

2. Scuola Infanzia M. Moretti (Villarco) - "Aule all'aperto". 
3. Illuminazione Via Del Priolo da civico 180 all’incrocio con Via Cupa. 

29.10.2019 – Interviene il Sig. P., promotore della raccolta firme per “Carta Bianca 2018” nella 
Via del Priolo (vedi anche punto 6). L’Assessore prende atto della richiesta, sostenuta anche 
dal Quartiere, per completare l’illuminazione della Via (1° e 2° stralcio).  

4. "Zona AIE": regimazione idraulica (profilatura fosso di campagna) con scarico nel Rio 
Casalecchio, per evitare rischi di allagamenti. 
29.10.2019 - L’Assessore comunica che è stato assegnato l’incarico dello studio al tecnico Ing. 
Maurizio Morgagni. 

5. Progetto sicurezza con colonnine per la rilevazione e deterrenza della velocità. Euro 
28.000 (14 colonnine - Vedi elenco di seguito). 
29.10.2019 - L’Assessore programmerà un intervento complessivo per tutte le richieste 
pervenute dai Quartieri per installazione delle colonnine, studiando in collaborazione con la 
P.M. i punti dove sono più necessari gli interventi. Si chiede di coinvolgere anche i Quartieri. 

6. Via Del Priolo: allargamento di un tratto di circa 10 metri della Via, attraverso la 
chiusura del fosso in prossimità della doppia curva (civ. 554); manutenzione asfalto nei 
tratti ammalorati. 
(Vedi punto 3). 



7. Realizzazione dosso in Via Siani e ricostruzione del ponte di Via Amato. 
Ricostruzione del Ponte di Via Amato: approvato con parere favorevole del Quartiere su 
mail e progetto di Massimo Crudeli del 19.09.2018 di seguito riportati “Con la presente 
trasmetto in allegato la tavola di progetto e la relazione tecnica del progetto di ricostruzione del 
ponticello di Via Amato. Al momento si è approvato il preliminare/definitivo ed è in corso 
l'elaborazione del progetto esecutivi previo n.o. del Consorzio di Bonifica”; successivamente, 
su suggerimento Assessore M. Miserocchi, richiesto ed approvato tra i progetti di Carta Bianca 
2018. 
29.10.2019 - L’Assessore comunica che sono in corso le autorizzazioni con il Consorzio. I 
lavori verranno eseguiti. 
14.11.2018 – PGN.132675/346 del 14/11/2018 avente per oggetto “interventi di difesa 
idrogeologica anno 2019. Richiesta parere” 
15.11.2019 - Risposta del Quartiere immediata con PGN.133598/454 con “parere favorevole”. 

8. "PARCO PER FABIO" - Struttura per "L'allenamento da strada" (struttura sportiva CUBO 
S P FREESTYLE). 

9. Rifacimento asfalto e sistemazione caditoie in Via Cattolica. 
10. Completamento illuminazione Via Prato dei Grilli (tratto Centro abitato). 
11. Asfaltatura e creazione di una pista ciclabile nel tratto di Via Savio compreso tra la 

rotonda Savio e Viale Matteotti, ad oggi ancora ghiaiato (1° Lotto). Vedi aggiornamento 
CdQ precedente. Dopo petizione con raccolta firme, questa risposta con  PGN 
51458/331 del 29.04.2019 a firma Assessore LLPP Maura Miserocchi, di seguito 
riportata: 
“Al Quartiere Oltresavio. Oggetto “Pista ciclabile in Via Savio. Petizione PGN. 33752/331 del 
20.03.2019. “In relazione alla petizione pervenuta, comunichiamo che nel progetto carta bianca 
2019 è stata inserita e confermata la realizzazione della semplice asfaltatura della banchina di 
Via Savio per un 1° lotto, da individuare all’interno del tratto che va dal Viale Matteotti alla 
Rotonda Savio. Trattandosi comunque di un lotto non funzionale alla realizzazione di una 
ciclabile, l’intervento sarà fatto come da richiesta, ma la destinazione della banchina a pista 
ciclabile in ogni caso al momento non è prevista né prevedibile in tempi brevi. Dirigente N. 
Borghetti e Ass. LLPP M. Miserocchi”. 

12. Via Ex Tiro a Segno: sostituzione corpi illuminanti esistenti con corpi illuminanti LED. 
13. Via Ceriana: richiesta parapedonali, sul lato destro in entrata dalla Via Emilia, da dopo il  

Bar fino all’incrocio con Via Alassio. 
NOTA 29.10.2019 - Nuova richiesta sollecitata all’Assessore, inviata con Rilfedeur 1028: “Il 
CdQ a voti unanimi delibera di scrivere agli Uffici competenti per chiedere che i parapedonali 
vengano inseriti anche sulla Via Emilia dall’angolo di Via Ceriana fino alla fermata del tram, per 
evitare parcheggi sul marciapiede che creano pericolo e impossibilità di transito a pedoni e 
carrozzine”. 
 

03.01.01A) Dissuasori velocità: aggiornamento richieste Carta Bianca 2018. 
1. Via Settecrociari in prossimità n. civico 2430, vicino “Carrozzeria Settecrociari”. 
2. Zona Celletta San Vittore. 
3. Via San Mauro, prossimità Cimitero di San Mauro. 
4. Via San Cristoforo, prima del gruppo di edifici che comprende la Ferramenta Placuzzi. 
5. Via Santerini, tra il n. 1210 e 1799. 
6. Via Zavalloni (venendo da Cesena le case a sinistra  prima del ponte E45). 
7. DUE in Via Del Priolo (prima e dopo la curva in entrambi i sensi di marcia). 
8. DUE tra n. 2961 di Via Romea a n. 78 di Via S. Vittore.  
9. DUE in Via San Giuseppe (Diegaro) in prossimità dell’incrocio di Via Canapino. 
10. DUE in Via S. Vittore, in prossimità delle Via Laghetto-Via Cerreto. 
RIEPILOGO: 14 colonnine inserite in Carta Bianca; 1 è già in carico alla PM nel progetto 
sperimentale e già installata in Via Settecrociari. Un’altra è stata inseita dalla P.M. in zona Aie. 
Totale 15 + 1 colonnine. 



Il Presidente informa che è stato indirizzato, per avere notizie sulle tempistiche, all’Ispettore 
Rinaldi della PM (0547/354817) che ha condiviso che, in fase di progettazione degli interventi nel 
Quartiere, sarebbe bene attivare un tavolo di lavoro tra i soggetti interessati (Ufficio Mobilità e 
Traffico, PM e Quartiere) per una puntuale individuazione delle postazioni dei dissuasori. I cittadini 
che hanno aiutato nella raccolta firme saranno informati, ed eventualmente incontrati durante le 
aperture della Sede di Quartiere dopo l’estate.  
NOTA del 26.06.2019 - Numerosi cittadini hanno contattato il Quartiere per chiedere postazioni 
nuove, vista l’alta velocità con cui auto e scooter percorrono le vie del Quartiere. Tra questi anche 
i cittadini di Via Fucecchio che hanno un effettivo problema di uscita dalla Via in sicurezza. 
Un’altra richiesta è pervenuta per Via S. Cristoforo, nella borgata con la Chiesa, con richiesta di 
una installazione sulla sinistra, andando verso Cesena. I Consiglieri a voti unanimi deliberano che 
in sede di trattativa sui posizionamenti, si dovrà tenere conto dell’esigenza dei residenti di Via 
Fucecchio, come di quelli di Via S. Cristoforo. Saranno tenuti i contatti con i referenti. 
 
Alle ore 21,45 entra il consigliere L. Ceccarelli. Presenti 6/10.  
 
03.01.02 Progetti Carta Bianca precedenti. 
A) Richieste da mantenere in evidenza. Da “Carta Bianca 2017” - 16 progetti approvati. 
01) - REALIZZATO -Scuola dell’Infanzia Marino Moretti - 2° Circolo di Cesena. 
02) - IN PROGETTAZIONE/REALIZZAZIONE: Nuove aree gioco e attrezzature gioco 
innovative (materiali più resistenti) all’interno Parco Ippodromo.  
(05.09.2019 Milena Ugolini) Area fitness con donazione di privato, vicino al Chiosco.  
 
Progetti “Preliminare definitivo” consegnati con PGN. 99035/332 del 31.08.2018: Lotto A. 
Presentati ai cittadini e approvati nel CdQ del 12.10.2018. 
03) Semaforo pedonale Via Emilia Ponente, Altezza civ. 1830/1826 - Fermata BUS. 
Incontro con Vice Sindaco e Ass. Castorri del 23.09.2019 (esecuzione SEAR 1° sem. 2020). 
04) Messa in sicurezza intersezione Via San Giuseppe/Via Canapino. 
Incontro con Vice Sindaco e Ass. Castorri del 23.09.2019 (esecuzione SEAR 1° sem. 2020). 
05) Completamento rotonda Settecrociari. 
29.10.2019 - L’Assessore informa che l’esecuzione tramite SEAR prevista nel 1° sem. 2020 è 
stata anticipata alla prossima settimana. Ringraziamento e soddisfazione del Consiglio e dei 
cittadini presenti. 
06) Pensilina BUS altezza Via San Mauro civ. 1555 (ID 1244/1 - Chiesa San Mauro). 
Incontro con Vice Sindaco e Ass. Castorri del 23.09.2019 (esecuzione SEAR 1° sem. 2020). 
07) Pista ciclabile Viale Gramsci. Nel parere del Quartiere del 12.10.2018 è riportata la 
seguente osservazione con il PGN 122458/454 del 02.11.2018): 
“Il Consiglio di Quartiere pur esprimendo parere favorevole al progetto di Viale Gramsci, precisa 
che lo stesso potrebbe essere soggetto a richiesta di revisione, in quanto la realizzazione del 2° 
Lotto ciclabile Via Emilia, che interessa il comparto, potrebbe portare a variazione nel 
comportamento della circolazione”. 
 
Progetti “Preliminare definitivo” consegnati con PGN 99076/332 del 31.08.2018: Lotto B. 
Presentati ai cittadini e approvati nel CdQ del 12.10.2018. 
08) Intersezione rialzata Via Viareggio/Via San Mauro. 
Incontro con Vice Sindaco e Ass. Castorri del 23.09.2019 (esecuzione ROMAGNOLA STRADE 1° 
sem. 2020). 
09) AIE - Via Tipano - attraversamento pedonale rialzato all’altezza civ. 2245. 
Incontro con Vice Sindaco e Ass. Castorri del 23.09.2019 (esecuzione ROMAGNOLA STRADE 1° 
sem. 2020). 
10) Intersezione rialzata Via Chianciano/Via Tipano e dosso all’altezza civ. 1229 circa. 
Incontro con Vice Sindaco e Ass. Castorri del 23.09.2019 (esecuzione ROMAGNOLA STRADE 1° 
sem. 2020). 
 



11) Asfaltatura Via Verghereto e Balze. 
Incontro con Vice Sindaco e Ass. Castorri del 23.09.2019 (Hera non ha eseguito le fogne miste. 
Lo faranno loro contestualmente alle fogne). 
12) REALIZZATA - Asfaltatura Via Nuvolari. 
13) Zona art. Diegaro asfaltatura e segnaletica in Via Primo D’Altri: 1° lotto. 
L’esecuzione tramite ROMAGNOLA STRADE era prevista nel 1° sem. 2020, ma è stata anticipata 
in questo mese. Il Quartiere chiede che l’asfaltatura sia completa per tutta la via, non essendo più 
prevista “Carta bianca” da quest’anno. Vedi PGN.132228/454 del 13.11.2019 indirizzato 
all’Assessore Castorri. 
 
Progetti “Preliminare definitivo” consegnati per il CdQ del 16 novembre 2018. 
14) Impianto IP Parco Ippodromo. 
15) Impianto IP area verde Via Ventimiglia. 
16) Impianto IP area verde Parco Via Amato a Diegaro. 
Il Consiglio di quartiere nella seduta del 16.11.2018, a voti unanimi, ha deliberato PARERE 
FAVOREVOLE (vedi PGN. 129701/454 del 22.11.2018 ed integrazione con PGN. 130299/454 del 
23.11.2018) con la seguente osservazione: 
“Per l’IP aree verdi Via Ventimiglia e Via Amato, si chiede di prevedere in entrambe (vicino ai 
giochi e in collaborazione con il Quartiere) un punto di allacciamento (un contenitore con prese) 
per dare corrente agli spettacoli estivi che saranno programmati”.  
NOTA del 26.06.2019. Inviato PGN. 80594/454 del 04.07.2019 per ricordare all’Ufficio 
competente e a Energie per la Città il PGN. 130299/454 del 23.11.2018 che chiedeva di tenere 
conto nella progettazione IP dei Parchi di via Amato e via Ventimiglia di un punto di allacciamento 
(contenitore con prese), con chiave dell’armadietto a disposizione dell’Ufficio Quartieri per le 
iniziative. 
 
03.01.03) Approfondite nell’incontro con Ass. M. Miserocchi del 11.10.2018: 
a) Terzo lotto ciclabile via Emilia.  
Nota: Durante incontro con Ass. Miserocchi del 11.10.2018 è stato presentato lo studio 
predisposto dai Tecnici. La pista rimarrà sulla parte “monte” con espropri e variante che 
viaggeranno insieme per accelerare le tempistiche. La pista verrà finanziata con 1 milione di Euro 
nell’esercizio 2020. Planimetria del progetto consegnata al Quartiere. 
b) Attraversamento protetto Via S. Giuseppe - Via Canapino. 
Nota: Durante incontro con Ass. Miserocchi del 11.10.2018: l’opera verrà presa in considerazione 
nella progettazione definitiva del 3° lotto ciclabile. 
Nel Consiglio di quartiere del 16.11.2018 è stata assunta una delibera per sollecitare l’intervento 
della Provincia; inviata mail con richiesta alla Vice Presidente Chiara Santero. 
Il Consiglio di quartiere chiede all’Assessore Castorri che gli Uffici comunali si facciano promotori 
attivi in questo e negli altri casi dove è interessata un’opera della Provincia. 
(Segue lettera PGN. 127761/454). 
c) Sistemazione ponte e innesto Via Moschina. 
Il Consiglio di quartiere aspetta notizie dall’Ing. Casalboni dei Consorzi Stradali Riuniti, in merito 
all’incontro con il frontisti per presentare il progetto di sistemazione del ponte.  
d) Rotonda Borgo Paglia. Approvato progetto preliminare del geom. Massimo Crudeli 
(ricevuto con PGN. 50838/331 del 02.05.2018) firma Dirigente N. Borghetti. Presentato ai 
cittadini in Assemblea del 08.06.2018 e in Consiglio di quartiere del 11.07.2018 - Prot. risposta 
parere  PGN. 81239/454 del 13.07.2018. 
Sollecitata ed ottenuta dal Quartiere una  variazione di bilancio per inserimento nel 2019. 
Comunicato stampa su Cesena Today dell’ottobre 2019 che conferma realizzazione nel 2020. Il 
Consiglio si rammarica che non venga mai messo in evidenza l’impegno perseguito negli anni dal 
Quartiere Oltre Savio per arrivare ad ottenere questa opera così importante. 
Il comunicato di “Cesena Today” viene inserito in questo verbale come Allegato n.1. 
 



03.01.04) nota: RICHIESTE DEL QUARTIERE NON PRESE IN CONSIDERAZIONE in Carta 
Bianca 2018, ma importanti per la sicurezza dei cittadini. Le “motivazioni” sono quelle 
indicate dalla Giunta precedente: 

1. Messa in sicurezza Via San Cristoforo a Torre del Moro: incrocio sopraelevato e dossi. 
Richiesta del Consiglio di Quartiere Oltre Savio. Per mettere in sicurezza la viabilità in una 
zona con abitazioni, attività e la Chiesa di Torre del Moro, considerata l'alta velocità mantenuta 
dalle auto anche nell'abitato, si chiede la realizzazione di un incrocio sopraelevato nella 
intersezione di via San Cristoforo con via Voltri e il posizionamento di due dossi sempre su Via 
San Cristoforo: uno in prossimità del numero civico 765 e l'altro dopo il gruppo di case 
(andando verso la Via Emilia), vicino alla batteria di cassonetti con attraversamento pedonale 
già esistente e non rispettato dagli automobilisti. 
MOTIVAZIONE degli Uff. Comunali del non inserimento: strada di scorrimento. 

2. Messa in sicurezza viabilità zona Via Pontescolle e Via Rio Maggiore. 
Richiesta del Consiglio di Quartiere Oltre Savio. Più volte sollecitata da Quartiere e residenti, si 
chiede la realizzazione di una intersezione rialzata tra Via Rio Maggiore e Via Levanto e 
l'inasprimento del dosso nell'intersezione tra Via Pontescolle e Via Rio Maggiore. 
MOTIVAZIONE Uff. Comunali del non inserimento: Via Pontescolle con Rio Maggiore 
opposizione dei residenti; l’altro è troppo vicino a quello esistente. 

3. Via Bibbiena: completamento asfaltatura e regolamentazione della circolazione. 
Richiesta del Consiglio di Quartiere Oltre Savio. Per mettere in sicurezza la Via, con 
completamento dell'asfaltatura, segnaletica per la sosta, e conseguente segnaletica 
orizzontale e verticale. Da condividere con il Quartiere e i residenti della Via in fase di 
predisposizione dei progetti. 
MOTIVAZIONE Uff. Comunali del non inserimento: Sono previsti lavori Enti. 

4. Torre del Moro: installazione semaforo a chiamata con segnale acustico per non 
vedenti. 
Richiesta del Consiglio di Quartiere Oltre Savio: implementare l'attraversamento pedonale 
esistente con semaforo a chiamata dotato di segnale acustico per non vedenti, in zona 
Panificio Franchini a Torre del Moro. 
MOTIVAZIONE Uff. Comunali del non inserimento: Pista ciclabile Via Emilia 2° Lotto 
(Lotto B). 

5. Tombinatura fosso di Via Canapino fino a Via Amato. 
Richiesta del Consiglio di Quartiere Oltre Savio. Per mettere in sicurezza un'area molto 
abitata, che da sempre richiede il completamento di quest'opera iniziata alcuni anni fa e mai 
completata. 
MOTIVAZIONE Uff. Comunali del non inserimento: vietato tombinare da PRG. 
29.10.2019 - Il Consiglio chiede all’Assessore un impegno a verificare la fattibilità di questo 
intervento, continuamente sollecitato dai residenti. 

 

03.01.05) Da tenere in evidenza.  

A) Piazzale a Parcheggio davanti a Scuola Materna di via Ventimiglia. 
Nota del 30.10.2018. Sentito ing. Saragoni dell’Ufficio comunale competente: asfaltatura e 
caditoie realizzate nella primavera del 2019. Non necessario inserimento in Carta Bianca. 
Nota del 05.09.2019 Ing. Saragoni: “tutto in sospeso per lavori in corso da parte di Hera e 
Telecom, per allacciamento a nuove abitazioni”. Si spera nella realizzazione nel 2020 con 
finanziamento da opere di urbanizzazione”. 
B) Recinzione ex Scuola elem. Di Diegaro da sostituire o sistemare. (11.10.2018 durante 
l’incontro con l’Ass. M. Miserocchi). 
Il Consiglio di quartiere - a voti unanimi - delibera di inviare una segnalazione/richiesta tramite 
“Rilfedeur”,  per la sistemazione della recinzione ed una manutenzione dell’area verde intorno al 
fabbricato; chiede inoltre che venga fatto con urgenza uno studio delle alberature esistenti 
nell’area, in particolare di quella di fianco all’ingresso che pende verso la strada e preoccupa i 
residenti (Rilfedeur n. 1267/2019).  



C) Il Consiglio di quartiere delibera a parere unanime, visto il pericolo derivante dalla prossimità 
dell’incrocio pericoloso con Via Savio, l’attraversamento di studenti, una batteria di cassonetti, il 
collegamento di due aree verdi molto frequentate, l’alta velocità di auto e ciclomotori, la richiesta di 
un attraversamento pedonale rialzato in Via Della Valle (prima dell'innesto con Via Savio), come 
preavvisato nell’Assemblea del 06.12.2018 con i cittadini residenti.  
Risposta dell’ ing. N. Borghetti: “In relazione alla segnalazione, scusandomi per il ritardo, 
comunico, come già noto, che questo tipo di richieste, non può essere visto ed esaminato 
singolarmente rispetto alle tante che pervengono e che pertanto è necessario che la stessa venga 
eventualmente riproposta nelle prossime iniziative che la nuova amministrazione dedicherà alle 
opere su programmazione dei quartieri in relazione alle risorse che saranno rese disponibili. 
Cordiali saluti. Ing. Natalino Borghetti, Comune di Cesena, Dirigente Settore Infrastrutture e 
Mobilità.”. 
Il Consiglio di quartiere - a voti unanimi - delibera di riformulare la richiesta, motivandola dai 
continui pericoli dovuti alla velocità ed al parcheggio irregolare della via. 
(Segue lettera PGN.135156/454).  
D) Richiesta di una ciclabile su Via Dismano.  
Nota del 05.09.2019: incontro con Ass. Castorri e Dirigente Borghetti di venerdì 13 settembre, 
con l’Ing. Ricci. Si sono trattate anche le problematiche asfaltatura e illuminazione della Via e la 
situazione del capannone abbandonato con copertura eternit. 
29.10.2019 - E’ presente l’Ing. Ricci che puntualizza all’Assessore i punti salienti di questo 
intervento. Il Consiglio sostiene la richiesta, chiedendo al Vice Sindaco di farsi promotore con gli 
Uffici comunali per uno studio di fattibilità, prevedendo eventualmente un inserimento dei costi 
dello studio nel bilancio di quest’anno. 
Illustrato anche PGN. 111818/454 del 26.09.2019 inviato all’Assessore Castorri e al Dirigente N. 
Borghetti; p.c. sig.ra R.MG. avente per oggetto “Problematiche di Via Lerici. 
E) Richiesta Bagno Pubblico al Parco Ippodromo. 
F) Richiesta di verifica e sistemazione parcheggio Via Belletti ingresso Parco per Fabio. 
Scritto lettera. Nota del 06.09.2019: Ing. Saragoni “opera che andrà in giunta con altre. Da 
finanziare, poi andare in gara. Realizzazione nel 2020”. 
G) Via G. di Vittorio - raccolta firme. 
Con riferimento ai PGN. 49231/454 del 24.04.2019 e 80392/454 del 04.07.2019 indirizzati a 
Settore Infrastrutture e Mobilità, al Dirigente Ing. N. Borghetti e p.c. all’Ass. C. Castorri. 
Risposta con mail del 05.07.2019 del Dirigente Ing. N. Borghetti “prendiamo atto della richiesta”. 
H) 05.02 presa visione della planimetria (che rimane nell’armadio del Quartiere) Architetti 
Agostini e Romani avente per titolo “Progetto Architettonico - progettazione esecutiva di 
riqualificazione strutturale urbana e sociale del tratto ovest della Via Emilia - 2° stralcio”. 
Rotatoria Ippodromo/Viale Gramsci. 
Incontro con Presidente, cons. Santi Vladimiro, Caterina Molari per puntualizzare sulla piantina 
alcune considerazioni in merito alla “bicipolitana”. 
A seguito dell’incontro, inviato il PGN. 99310/454 del 26.08.2019, allegato al verbale del CdQ 
06.09.2019. Dopo le precisazione dell’Assessore, restiamo in attesa della risposta scritta al nostro 
PGN. di sollecito. 
 
03.01.06) RICHIESTE DEI CITTADINI da protocollare e protocollate: 
A) Sigg. E.P. e E.P.. Richiesta di installazione di 2 pali di illuminazione pubblica antistanti 
immobile ubicato in Via Settecrociari n. 2430. Riferimento PGN.29024/345 del 12.03.2018 e 
risposta con PGN. 45340/345 del 18.04.2018. 
Inviare a Uffici competenti con parere favorevole del Quartiere.  
(Segue lettera PGN.127421/454).   
B) Sigg. E.P. e E.P.. Asfaltatura di Via Settecrociari dalla Via Bel Bacio fino alla nuova rotonda. 
Allegata la raccolta firme a sostegno da parte di 292 cittadini. 
(Segue lettera PGN.127550/454)  
L’Assessore conferma in Consiglio che la petizione verrà indirizzata alla Provincia dagli Uffici 
comunali competenti. 



C) Cons. A.Casamenti : segnalazione di marciapiede dissestato in Via Savio, tratto tra le Vie Po 
e Modigliana (lato Parco per Fabio). 
Inviare a Uffici competenti con parere favorevole del Quartiere. 
(Segue Rilfedeur n.1304/2019).  
D) Cons. A.Casamenti: richiesta divieto sosta per furgoni e camper in Piazza Pasolini. 
Inviare a Uffici competenti con parere favorevole del Quartiere. 
(Segue Rilfedeur n.1303/2019).  
E) Cons. G.Bravaccini: richiesta potatura piante varie vie a Tipano. 
(inviato Rilfedeur n.1064 - 14.10.2019). 
F) PGN. 112724/343 - 30.09.2019: richiesta residente Sig.ra T.P. per realizzazione delimitazione 
posti auto nel piazzale di via S. Gimignano. 
Inviare a Uffici competenti. 
(Segue Rilfedeur n.1302/2019). 
 
03.01.07) RICHIESTE DEL QUARTIERE; ORDINANZE. 
A) 19.09.2019 sistemazione Via Mami. 
A seguito situazione molto degradata abbiamo inviato questo testo di lettera, all'attenzione del 
Vice Sindaco e ass. LLPP C. Castorri, Dirigente Ing. N. Borghetti, e p.c. C. Pedrelli. 
“A seguito di numerose e continue richieste e segnalazioni di cittadini, si chiede la Urgente 
sistemazione di Via Mami, molto rovinata con presenza di buche e pericolo per il transito a piedi, in 
bici e con ogni tipologia di veicolo. La strada è giornalmente molto frequentata da famiglie e 
ragazzi per le attività che si svolgono presso il "Cantiere Suore Sacra Famiglia" con doposcuola e 
attività ricreativi e di socializzazione, per la ciclofficina, e perché strada di collegamento tra due 
diverse aree quartierali (da Via Savio a Via Ancona). Pur sapendo che è una strada consorziale, e 
che sarà soggetta nel tempo a interventi per nuova lottizzazione (ancora in fase di 
autorizzazioni!!), si chiede anche che venga annualmente presa in carico dal Settore e dall'Ufficio 
Comunale competente (dove abbiamo sempre coinvolto il dott. C. Pedrelli), in quanto le Suore 
della Sacra Famiglia non sono in grado di provvedere nella gestione annuale dei Buoni Ghiaia. 
L'intervento, se non fosse possibile sistemare l'intera Via, è urgente per il tratto da Via Savio al 
"Cantiere 411" delle Suore della Sacra Famiglia. Grazie della disponibilità ed attenzione. il 
presidente di quartiere/gfrossi. 
Risposta Ing. N. Borghetti del 20.09.2019: 
“Stante la posizione della via Mami, contigua, per il tratto vicino a via Savio, al centro abitato di 
Cesena e visto che vi si svolgono attività che hanno carattere di servizi utili alla collettività, 
autorizzo a titolo di contributo ordinario e ai sensi delle vigenti leggi, i miei collaboratori ad 
effettuare interventi di manutenzione ordinaria in relazione al tipo di pavimentazione esistente, per 
il tratto di via Mami che va da via Savio fino  all'istituto delle Suore della Sacra Famiglia. Ing. 
Natalino Borghetti, Comune di Cesena, Dirigente Settore Infrastrutture e Mobilità”. 
 
B) 03.10.2019 Segnalazione problematiche varie in Piazzale Porto Venere. 
(Mail sig. R.V. con foto allegate). Presa d’atto. 
 
C) 07.10.2019 – Rilfedeur n. 1014 del 07.10.2019 avente per oggetto pericoli e rotture nel 
Piazzale Porto Venere (zona Diegaro). 
 
D) 09.10.2019 – Rilfedeur n.1028 del 09.10.2019 per richiesta interventi in Via Emilia 
Ponente, zona Diegaro Caffè. 
 
E) 09.10.2019 – Rilfedeur n. 1027 del 09.10.2019 segnalazione parcheggio anomalo di TIR.  
 
F) 16.10.2019 – Rilfedeur n. 1063 del 14.10.2019 “pericolo segnale” Torre del Moro. 
 
 
 



G) Richiesta per fossi Via Battistini e Via Maccanone a Diegaro. 
17.10.2019: 
Preparando materiale per l'incontro con Vice Sindaco il Presidente ha cercato di avere 
informazioni dettagliate (e sollecitare interventi!!!) nell'area in oggetto; richiesta iniziale del sig. 
M.B.. 
Il geom. C.Pedrelli (Ufficio Comunale) ha rimandato alla risposta con mail del 20.09.2019 e 
indirizzato al Consorzio: Responsabile Chiara Benaglia, referente Turci Franco - cellulare 
349/5225003. Hanno fatto uno sfalcio e Turci si sta interessando con gli operatori in merito alla 
"risagomatura e abbassamento della quota di scorrimento dello scolo consorziale, per permettere 
il normale deflusso delle fognature che si immettono". 
Inviata lettera al Dirigente Borghetti in data 22.10.2019 per avere una risposta su Via Battistini in 
quanto di competenza comunale. 
H) 17.10.2019 – Rilfedeur n.1069 del 16.10.2019 con risposta per richiesta segnaletica 
“Riservato auto e moto” nel parcheggio Ex Conca Verde. 
 
I) 18.10.2019 
Fatte richieste/segnalazioni/solleciti allegando le foto: 
01) Le fermate ATR denominate "Torre del Moro" sia in direzione Forlì che in direzione Centro 
hanno i vetri completamente crepati e possono creare pericoli e disagi agli utenti (foto 1,2 e 3); 
02) Il cestino portarifiuti posto in via Albisola incrocio con via Monterosso  a terra rotto (foto 4). 
 
L) 18.10.2019 Carenza di cestini portarifiuti adiacenze rotonda Torre del Moro e risposta N. 
Baroncini. Presa d’atto. 
 
M) 23.10.2019: sistemazione della finestra della sala ingresso di Via Pistoia. Urgente perché il 
peso del vetro forzava la struttura, ed era pericoloso per chi utilizza la sala. 
 
N) 25.10.2019 - Zona parcheggio vicino rampa salita a Piazza Magnani lato sede del quartiere. 
ALTAMENTE DEGRADATA E SPORCA. Si segnala: 
01) un pezzo di cordolo staccato.  Pesante può creare incidenti soprattutto nelle ore serali e 
notturne. 
02) Richiesta di pulizia per degrado e cattivi odori. 
03) Richiesta urgente di sanzioni da parte della PM a furgoni e camper che occupano spazi fuori 
dagli stalli. 
 
O) 03.01.08) Ordinanza di Via Cattaneo 
Lettura e presa d’atto del PGN. 123234/331 -  23.10.2019 avente per oggetto “Via Cattaneo: tratto 
Via Resistenza-Via Pontescolle. 
 
P) 03.01.09) Ordinanza rotonda all’intersezione tra viale della Resistenza, viale Gramsci e 
via Ricci. 
Lettura e presa d’atto del PGN. 122510/331 - 22.10.2019. 
 
04) Progetto Carta bianca 2017 “area sgambamento cani al Parco Ippodromo”. Progetti 
illuminazione aree verdi Parco Amato e Via Ventimiglia. Aggiornamenti. 
Il Presidente aggiorna i consiglieri che durante l’incontro con l’Assessore C. Castorri del 23 
settembre, sono stati presentati i progetti realizzati da Energie per la città per l’area sgambamento 
cani, il Parco di Via Amato e il giardino di Via Ventimiglia. I progetti fanno riferimento a Carta 
Bianca 2017. 
04.01) Area sgambamento cani al Parco Ippodromo. 
Sono presenti al Consiglio i cittadini che hanno fatto la richiesta. A seguito di due incontri 
organizzati dalla Resp. LLPP Elisa Barduzzi, come espresso durante l’incontro con l’Assessore, il 
Consiglio di quartiere - a voti unanimi - ratifica quanto scritto con PGN.115959/454 - 7 ottobre 
2019 all’ Assessore C. Castorri, al Dirigente A. Montanari 



e p.c. Energie per la Città - c.a. E. Mingozzi. Testo della lettera: 
“Oggetto: Carta Bianca 2017 -“Illuminazione area sgambamento cani al Parco Ippodromo”. 
Con riferimento all’incontro con Assessore C. Castorri di lunedì 23 settembre sui lavori in 
programmazione nel nostro Quartiere per Carta Bianca 2017, presa visione in quel momento del 
progetto predisposto da Energie per la Città, dopo confronto con i cittadini che avevano presentato 
la richiesta e che utilizzano lo spazio anche nelle ore serali, chiediamo che il progetto venga 
rivisto con le seguenti osservazioni: 
- anziché cinque punti luce sulla stradina come progettato, prevederne due fino all’ingresso (n. 01 
e 02 nell'allegato), poi un punto luce dentro l’area (03) e un palo due punti luce (04) nello spazio 
più frequentato (con fontana e panchine). La richiesta di revisione del progetto viene sostenuta, 
purché non pregiudichi la tempistica della realizzazione dell’intervento, considerato dai cittadini 
utilizzatori urgente. Allegato uno schema e il video girato in questi giorni dai richiedenti Carta 
Bianca con le motivazioni della richiesta variazione progetto. A disposizione per eventuali ulteriori 
chiarimenti, si inviano cordiali saluti. Q oltresavio”. 
04.02) Area verde Ventimiglia e Parco Amato: illuminazione. 
Ripreso l’argomento trattato in diversi Consigli di Quartiere, con riferimento al PGN. 80594/454 del 
04.07.2019 con oggetto “Aree verdi di via Ventimiglia e via Amato: richiesta allacciamento IP per 
iniziative estive del Quartiere”, e precedente PGN.130299 del 23.11.2018 per ricordare di 
prevedere un punto di allacciamento ENEL (armadietto con prese analogo a quello nel Parco per 
Fabio) nelle aree in oggetto, al fine di avere corrente in occasione delle iniziative di Quartiere”. 
Nei due progetti consegnati non figurano gli armadietti con le prese. Il Presidente ha telefonato a 
Energie per la città (Evis) senza ottenere risultati.  
29.10.2019 - Chiesto all’Assessore di verificare la situazione per avere una risposta da trasmettere 
ai cittadini. 
 

SETTIMO PUNTO -  Assemblea con i cittadini da mettere in calendario (Via Modigliana). 
Come da indicazione del Consiglio di quartiere precedente, è stato inviato il PGN. 123441/454 del 
24.10.2019 avente per oggetto “Via Modigliana: riferimento petizione residenti”, all’Assessore C. 
Castorri, al Dirigente N. Borghetti, e al Resp. Servizio Mobilità Arch. G. Baronio, con il seguente 
testo: 
“Con riferimento alla petizione avente per referente la Sig.ra C.M. inviata per lettera al Sindaco 
con PGN. 48766/332 del 27/04/2018 con oggetto “Richiesta di inversione di percorrenza di Via 
Modigliana” e successiva risposta con PGN. 92101/331 del 13.08.2018 a firma Arch. Gastone 
Baronio – Settore Infrastrutture e Mobilità, si chiede di predisporre uno studio di fattibilità della 
richiesta e di organizzare successivamente un’assemblea con i residenti della via e quelle limitrofe 
coinvolte e il Quartiere, per arrivare ad una soluzione condivisa”.  
29.10.2019 - L’Assessore, sollecitato dai cittadini che hanno raccolto le firme e sono presenti al 
Consiglio, ha confermato di attivarsi per organizzare lo studio di fattibilità e l’Assemblea pubblica 
con le vie interessate. 
 
Ore 22,50 esce il cons. G. Bravaccini. Presenti 5/10.  
 
Su richiesta dei Consiglieri e dei cittadini, l’Assessore Castorri aggiorna sulla situazione del nuovo 
regolamento dei Quartieri. In particolare comunica che: 
1) L’impegno di questa Amministrazione, assunto durante la campagna elettorale, è quello di 
tornare all’elezione diretta dei Consigli di Quartiere, una volta modificato il vigente regolamento. 
2) Sta incontrando i Quartieri e le varie forze politiche. 
3) E’ operativa la Commissione speciale per la modifica del Regolamento.  
4) L’auspicio è arrivare ad un regolamento condiviso da tutte le forze politiche, da votare in 
Consiglio Comunale il 12 dicembre 2019. 
5) Si auspica una grande partecipazione al voto diretto. 
 
Al termine lasciano il Consiglio l’Assessore C. Castorri e numerosi cittadini presenti. 
 



Il Consiglio riprende con i punti all’odg ancora da evadere: 01, 02, 06, 08, 09, 10. 
 
01) Approvazione del verbale seduta precedente. 
Approvato a voti unanimi. 
 
02) Comunicazioni del Presidente. 
02.01) “Puliamo il mondo”, iniziativa di sabato 21 settembre. 
In collaborazione con Legambiente, Comitato di Diegaro e Gelaterie Leoni, abbiamo aderito come 
Quartiere Oltre Savio all’iniziativa di volontariato ambientale per pulizia del Parco per Fabio e delle 
aree verdi di Diegaro. Predisposto apposito volantino con i punti di ritrovo previsti. Decine di 
volontari dai bambini agli adulti si sono coinvolti nel pomeriggio, raccogliendo molti rifiuti che sono 
poi stati smistati da Hera. Ai bambini presenti è stato consegnato un buono gelato offerto dalle 
Gelaterie Leoni, che si sono attivate per diversi giorni per promuovere l’evento. Oltre all’Oltre 
Savio hanno aderito il Quartiere Centro Urbano e quello Al Mare. Iniziativa da mettere in 
calendario per i prossimi anni, coinvolgendo per tempo le Scuole e le Associazioni del territorio. 
02.02) “Diversi e uguali: promuoviamo l’equità”. 
Dal 7 al 13 ottobre è stata promossa la settimana nazionale della Dislessia (quarta edizione). 
Il nostro Quartiere ha messo a disposizione gratuitamente la sala di Piazza Magnani, nelle serate 
di giovedì 10 ottobre per il tema “DSA e alleanza scuola-famiglia: l’importanza delle sinergie” e per 
sabato 12 ottobre, ore 16,45 per il tema “Essere giovani adulti con DSA, la sfida del lavoro”. 
Sempre in Piazza Magnani altro appuntamento giovedì 24.10.2019. Continua la piena 
collaborazione con questa Associazione; ha portato i saluti istituzionali l’Assessora ai servizi per le 
persone e famiglie Carmelina Labruzzo. 
02.03) “Corso di italiano per stranieri”. 
Realizzato da anni dal Centro Interculturale Movimenti presso la sala di Piazza Magnani. Il 
Consiglio di quartiere  delibera a voti unanimi la concessione gratuita dal 15 ottobre 2019 al 31 
maggio 2020, tutti i martedì dalle 14,30 alle 16,30. 
02.04) Turni dei consiglieri per ricevimento cittadini al sabato mattina. 
E’ attualmente operativo il seguente calendario: Sabato 28 settembre  Barduzzi Elisa; sabato 5 
ottobre Rossi Gianfranco; sabato 12 ottobre Bravaccini Giovanni; sabato 19 ottobre Casamenti 
Alex; Sabato 26 ottobre Rossi Gianfranco; sabato 02 Novembre Santi Vladimiro; sabato 9 
novembre Barduzzi Elisa; sabato 16 novembre Rossi Gianfranco; sabato 23 novembre Bravaccini 
Giovanni; sabato 30 novembre Casamenti Alex; sabato 7 dicembre Rossi Gianfranco. 
Il servizio di ricevimento verrà poi sospeso fino al 4 gennaio compreso. 
02.05) Ambulatorio medico di base a Torre del Moro. 
Con riferimento alle nostre comunicazioni PGN. 80428/454 - 04.07.2019 indirizzata al Sindaco e 
alla raccolta firme protocollo PGN.106972/46 del 16.09.2019 consegnata con mail del 17.09.2019 
allo staff del Sindaco, il Presidente comunica che purtroppo il medico Dott. Riccardo Ranaldi che 
era stato assegnato in zona dopo la nostra richiesta ha trovato ambulatorio vicino al Ponte Nuovo, 
lasciando carente l’area di Torre del Moro/Diegaro. Per illustrare questa problematica che molti 
disagi ha creato nel nostro Quartiere, è stato fissato un incontro per sabato 9 novembre alle 10 
nella sede di Via Pistoia con l’Assessora Carmelina Labruzzo. Sarà presente anche il Dott. 
Camagni della Farmacia Torre del Moro, che si è impegnato attivamente per arrivare ad una 
soluzione positiva, e alla raccolta firme a sostegno della richiesta. Lo stesso problema si era 
presentato due anni fa, riuscendo in quel caso a dare risposte con la Dott.sa Grenci Chiara che 
poi ha raggiunto nell’ambulatorio aperto in Via Pontescolle il massimo dei pazienti. Numerosi 
cittadini si sono lamentati di queste anomalie. 
02.06) “Coperture in cemento amianto - aggiornamenti. 
In seguito al PGN 102004/454 del 03.09.2019 indirizzato al Settore Ambiente, Assessore F. 
Lucchi, Dirigente P. Carini, e p.c. Resp. Servizio C. Turci per avere aggiornamenti in vista del 
Consiglio di Quartiere di venerdì 6 settembre 2019 è giunta la seguente Risposta con  
Prot. ID n.2809506/466 del 12.09.2019 a firma Dirigente Settore Tutela dell’Ambiente e del 
Territorio Paolo Carini, che diventa parte integrante del presente verbale come Allegato n. 2. 
 



02.07) - Piazza Magnani dicembre periodo festività – variazione da CdQ precedente. 
Contrariamente a quanto previsto inizialmente, il Presidente comunica che per la festività natalizie 
sarà possibile utilizzare la Sala di Piazza Magnani e organizzare iniziative in quanto non si 
terranno le elezioni previste. 

02.08) Chiusura temporanea dello sportello postale di Diegaro.  
Venuti a conoscenza della chiusura temporanea dello sportello postale di Diegaro, di fronte alle 
lamentele dei cittadini per i disagi, è stata scritta la seguente lettera in data 22.10.2019 al 
Sindaco e allo Staff del Sindaco:  
“In questo fine settimana, come Consiglio di Quartiere Oltre Savio, siamo stati coinvolti da 
moltissimi residenti della zona di Diegaro per la chiusura dello sportello postale da questa mattina 
fino al 31 dicembre 2019 (allegate le foto dei comunicati affissi sulla porta e recinzioni). Lo 
sportello aveva subito il 30 settembre un assalto con esplosivo al POSTAMAT, che non dovrebbe 
richiedere per la sistemazione una chiusura di oltre due mesi come indicato; gli utenti sono invitati 
a rivolgersi allo sportello postale di S. Carlo, con forti disagi e difficoltà da parte di pensionati e 
famiglie. Chiediamo pertanto al Sindaco di attivarsi con Poste per accelerare al massimo la 
riapertura dello sportello a DIEGARO. In zona si sta predisponendo una raccolta firme a sostegno, 
perchè il nervosismo e la preoccupazione che questo comporti una chiusura definitiva di questo 
servizio sono forti.”. 
In data 24 ottobre il Presidente ha fatto un ulteriore passaggio con Raggi Giovan Matteo, Capo 
Segreteria del Sindaco, che ha confermato che il Sindaco ha preso appuntamento con la Direttrice 
delle Poste dopo il 4 novembre. Ho fatto presente che, oltre a chiedere di anticipare la riapertura il 
prima possibile, si chiede la conferma che lo sportello resterà operativo. 
02.09) Servizio pullman scolastico. 
Il servizio pullman scolastico in via Ceriana è confermato a partire dal 4 novembre per tutti quelli 
che l'hanno richiesto a settembre.  
(Situazione da tenere monitorata). 
02.10) Festa piedibussini alla Scuola Infanzia M. Moretti 
Festa/promozione del Piedibus nella pista all'esterno “Aule all’aperto” mercoledì 16.10.2019. 
Bellissimo incontro del Presidente con insegnanti e bambini della Scuola Infanzia Marino Moretti. 
 
SESTO PUNTO -  Attività e collaborazioni da programmare. 
06.01) “Il bene non fa rumore” iniziativa per “L’è Nadèl 2019”. 
Iniziativa di sabato 21 dicembre 2019 alle 9 presso la Scuole Media Villarco e alle 11 presso la 
Scuola Media Ippodromo. 
Abbiamo ottenuto la partecipazione di alcuni ospiti delle comunità cesenati della CILS che, 
assieme agli accompagnatori e a Roberto Fabbri, si sono resi disponibili alla presentazione del 
progetto-spettacolo "IL BENE NON FA RUMORE". Le mattine previste sono quelle del 4 e 6 
dicembre con inizio alle ore 10 rispettivamente presso la Media di Villarco e la Media Della 
Resistenza. Incontreremo i ragazzi in due tranches di mezz'ora ciascuna presso un loro salone o 
palestra; richiesta l'amplificazione (nel caso non vi fosse, la porterà Roberto Fabbri, che andrà 
preavvisato).  
In quelle occasioni verrà proposta l'iniziativa della raccolta delle buone notizie, da portare poi come 
testimonianza la mattina del 21 dicembre (spettacolo alle ore 9 presso Villarco e alle ore 11 presso 
Della Resistenza). La Responsabile della Commissione Scuola Donatella Bolongaro curerà i 
rapporti con il Preside Dott. Ruscelli e si coordinerà con Roberto Fabbri per i quattro appuntamenti 
previsti: 
- 04/06 dicembre alle 10 per la presentazione con ospiti delle comunità CILS; 
- 21 dicembre: progetto-spettacolo nelle due Scuole. 
 
06.02) La Biblioteca del Quartiere Oltresavio (Via Pistoia n. 58 (0547/600354) ha riaperto con il 
calendario invernale e con il nuovo programma “Biblioteche dei Quartieri”. 
Si rimane in attesa della nuova stampante; quella attuale è stata data in prestito dall’Ufficio 
Quartieri, in attesa dell’acquisto. Continua una collaborazione positiva con il Dott. Claudio Crociati, 
che presta la propria attività nel CED del Comune di Cesena. Attivo e molto utilizzato dai lettori il 



sito www.bibliotecaoltresavio.it da cui è possibile risalire, per tutti i cesenati ed eventuali visitatori, 
alla dotazione libraia, conoscendo in tempo reale, se il libro è attualmente in biblioteca, in prestito 
o prenotato. 
Sono volontari Laura Brocchi, Francesca Mazzotta, Davide Ascenzi, Mery Baldacci, Livio Pederiva, 
Francesco Ciotti. E’ attiva e continuamente aggiornata una pagina Facebook con novità e notizie. 
Sta per partire un “Gruppo di lettura”: primo incontro venerdì 22 novembre dalle 20.30 alle 
22.30, per continuare a promuovere la nostra Biblioteca. 
 
06.03 Festa dell’albero del 21 novembre 2019. 
Inviata la seguente lettera alla Dirigente Scuola Infanzia e Primaria Marino Moretti. 
Oggetto: Richiesta di incontro per programmare "La festa dell'Albero 2019". 
Il 21 Novembre di ogni anno viene celebrata "La Festa dell'Albero", con un'attenzione al verde che 
caratterizza il nostro Quartiere e, soprattutto, le nostre scuole con insegnanti veramente capaci, 
"profetiche" e all'avanguardia da anni.   
Nella ricorrenza del 2015, alla fine di un percorso durato tutto l'anno scolastico (progetto "L'albero 
diritto: cittadinanza bambina. Un Bosco per la città"), sono state piantate dai bambini della Scuola 
Infanzia e Primaria Marino Moretti alcune piccole querce in un'area apposita del Parco per Fabio. 
Le dieci piantine rimaste dopo quattro anni, continuano ad essere curate, con attenzione e 
costanza sempre mantenute nel tempo, dal Quartiere, dal Vice Presidente WWF Chiara Bocchini, 
dalle insegnanti, da volontari e dal Verde Pubblico. Con la grande condivisione del progetto da 
parte del Responsabile dell'Ufficio Verde del Comune di Cesena, Dott. Graziano Fabro, durante 
questa estate sono stati fatti ulteriori interventi per garantirne la crescita regolare. Il Quartiere 
ritiene importante installare una segnaletica verticale che renda visibile il progetto, coinvolgendo 
tutti i frequentatori dell'area e i cittadini cesenati. Per questo si sta organizzando per giovedì 21 
novembre (o i giorni a seguire in caso di maltempo), una mattinata di incontro nel Parco per 
ricordare e vivere insieme questa esperienza di realizzare un bosco nella nostra città, nelle rive 
della "Buca" dove una volta era in funzione una fornace. Nell'occasione verrà installata la tabella 
che darà informazioni di questo progetto; in allegato il disegno/logo preparato da Maurizio Montalti. 
Le alleghiamo alcune foto di venerdì 20 novembre 2015, giorno della piantumazione effettiva con i 
giardinieri comunali. Il ruolo e la capacità delle insegnanti della Scuola Infanzia M. Moretti è stato 
fondamentale, come si può vedere nel servizio fotografico realizzato da Mauro Armuzzi, non 
pubblicabile per la privacy che protegge soprattutto i bambini. Chiediamo pertanto di incontrarla 
per presentarle questo progetto, dove i bambini rimarranno i veri protagonisti. Se fosse possibile, 
sarebbe importante avere anche una rappresentanza (se non la totalità) dei bambini che hanno 
realizzato nel 2015 "Un bosco per la città" ed oggi sono nella Primaria. Grazie dell'attenzione. 
qoltresavio/gfrancorossi 
Dopo il sopralluogo del 22.10.2019 con il Dott. G. Fabro (Uff. Verde Pubblico)  e Chiara Bocchini 
Vice Presidente del WWF, si è concordata una piantumazione da effettuarsi dai giardineiri 
comunali il 21 novembre, alla presenza dei bambini. 
In data 28.10.2019 il dott. Fabro ha inviato questa mail ai suoi collaboratori: 
“Vi chiedo se possibile di organizzarvi per ordinare già alcuni degli alberi previsti in appalto per il 
Parco per Fabio, in modo da piantarne tre in occasione della festa dell'albero, in collaborazione 
con  Quartiere, Scuole e WWF. Gli alberi, da collocare nella mattinata del 21 nella parte alta (zona 
nuova del parco) sarebbero 3: - 1 Cercis siliquastrum; 1 Carpinus betulus; 1 Quercus cerris. 
Volendo potreste anche ordinare anche tutte le altre previste nel parco, in modo che poi potete 
continuare il lavoro con la squadra. Fabro dott. Graziano, Ufficio Verde Pubblico, Comune di 
Cesena”. 
 
06.04) “Spanoteatrando”: proposta di laboratori gratuiti per bambini.  
Illustrazione del progetto. Il Consiglio di quartiere - a voti unanimi - delibera di assegnare la sala di 
Piazza Magnani gratuitamente, vista la valenza e la partecipazione agli incontri precedenti. E’ una 
grande opportunità. 
(Seguirà autorizzazione). 
 



06.05) Cesena Comics - Festival del fumetto. 
Coinvolti con il Quartiere i ragazzi delle Medie Ippodromo. Ringraziamento all’Associazione 
culturale Barbablù per l’energia e la qualità degli interventi sempre messa in campo. 
Il contributo deliberato nella seduta del 21 maggio è pari a € 400,00. 
   
06.06) Delibera per finanziamento iniziative. 
Il Consiglio di quartiere – a voti unanimi – delibera i seguenti contributi a favore delle seguenti 
iniziative/progetti:   
1) Euro 500 per “L’è Nadèl 2019”, da liquidare a Roberto Fabbri, per i due appuntamenti nelle 
Scuole Medie nella mattina di sabato 21 dicembre e due appuntamenti precedenti con gli studenti 
per presentare l’iniziativa. 
2) Euro 500 per “Cento ore per la scuola” – Media Ippodromo e Villarco (da liquidarsi tramite Ass. 
Dante Alighieri); 
3) Euro 500 per “Ci sto anch’io” – Media Ippodromo e Villarco (da liquidarsi tramite Ass. Dante 
Alighieri); 
4) Euro 250 “Scuole all’aperto” - Scuola Infanzia Villarco (da liquidarsi tramite Ass. Dante 
Alighieri); 
5) Euro 250 “Bullismo e Cyberbullismo” – media Ippodromo (da liquidarsi tramite Ass. Dante 
Alighieri). 
 
06.07) Proposta iniziativa “In viaggio tra le Fiabe” presentata da Ass.ne AIDORU.  
Il Consiglio di quartiere ritiene l’iniziativa molto interessante. Purtroppo non finanziabile in quanto 
non sono rimasti fondi disponibili. Rimandata al prossimo anno. Tenere in memoria. 
 
OTTAVO PUNTO - Utilizzo sale del Quartiere. 
Il gruppo sportivo “Pedale Cesenate” ha avanzato domanda di rinnovo utilizzo sala di quartiere via 
Pistoia (il 1° e 3° lunedì del mese).    
Approvata, a voti unanimi, alle medesime modalità l’autorizzazione al gruppo sportivo sopraccitato. 
(Segue autorizzazione). 
 
NONO PUNTO -  Buoni ghiaia: attività da svolgere. Informazioni Consorzio utenti per 
manutenzione stradale Via Castellana, Via Massa, Via Monte alla Massa, Via Purgatorio. 
Lettura e presa d’atto PGN.118510/333 del 27.09.2019 avente per oggetto “Consorzio di utenti per 
la manutenzione stradale di Via Castellana, Via Massa, Via Monte alla Massa, Via Purgatorio. 
In seguito a questo PGN, dovendo provvedere alla richiesta e distribuzione dei “Buoni ghiaia”, 
abbiamo inviato la seguente richiesta all’Ufficio Manutenzione del Comune di Cesena, tramite 
l’Ufficio Quartieri: 
“Il Quartiere Oltre Savio chiede cortesemente, prima di avanzare l'annuale richiesta di fornitura di 
materiali lapidei per le strade vicinali e viste le comunicazioni del Vs. Servizio circa la formazione di 
consorzi di utenti (Delib.GC.nn. 382/2018 e 280/2019), l'elenco aggiornato delle vicinali che hanno 
diritto al ritiro del "buono ghiaia", proprio per evitare successivi disguidi anche con i frontisti. 
Grazie della collaborazione”. 
29.10.2019 - Il Consiglio di quartiere continua a ribadire che ritiene necessario che l’elenco delle 
strade venga redatto dall’Ufficio competente, per evitare perdite di tempo e aspettative non 
giustificate. Si resta pertanto in attesa di ricevere le informazioni necessarie per poter stilare 
l’elenco ed invitare poi i frontisti.  
 
10) Varie ed eventuali. 
01) Inviato PGN. 122325/454 - 22.10.2019 avente per oggetto “Casa dell’acqua: richiesta”. 
Indirizzata all’Assessore all’Ambiente Francesca Lucchi con il seguente testo: 
“Riportando l’interesse che più cittadini hanno manifestato e che continuano a manifestare presso 
il Quartiere e ritenendola utile per la collettività, si chiede con la presente di attivare le procedure 
necessarie al fine di collocare una “casa dell’acqua” in Piazza Anna Magnani o in Via Versilia”. 
Confidando nell’accoglimento della richiesta, si rimane in attesa di notizie in merito”. 



Se necessario, il Quartiere è pronto ad attivare una raccolta firme.  
 
02) Avvio porta a porta integrale nelle case sparse 
Mail 24.10.2019 da Nicola Baroncini. Presa d’atto. 
03) Sistemazione parcheggio attiguo Chiesa S. Maria della Speranza. 
Lettura e presa d’atto. 
04) Lettera del Parroco di Tipano. 
Lettura e presa d’atto. Il Consiglio di quartiere si attiverà per incontrare il Parroco durante la visita 
del Vice Sindaco ed Assessore LLPP C. Castorri nella giornata di lunedì 11 novembre 2019. 
Coinvolti Presidente e Cons. G. Bravaccini. 
^^^^^^^ 
GR/mcp 

 
La seduta è tolta alle ore 23,45. 
 
Allegati: 
01) - Allegato 01) 
Comunicato di Cesena Today. 
02) - Allegato 02) 
Prot. 280950 del 12.09.2019 a firma Dirigente Settore Tutela dell’Ambiente e del Territorio Paolo 
Carini. 
 
Letto, approvato e sottoscritto.    
 
 
 
         Il presidente verbalizzante 
                Gianfranco Rossi 


